

LA VOZ DEL MARINO

Órgano de la sociedad de resistencia de Marineros

REDACCIÓN: Calle COLÓN, núm. 40

*No me extraña que existan haraganes,
sino que haya quien los mantenga.*

*Unámonos y seremos fuertes; desunidos
seremos siempre débiles.*

La voz del Marino

Como un clarín de combate, tocando la diana redentora, surge por primera vez á la luz del mundo, para despejar las frentes y abrir los corazones de los obreros aquéllos que tan valientemente se arrojan ante las tempestades horrorosas que tantas lágrimas de dolor dejaron en sus hogares.

Es el nuevo paladín que vino airoso y brillante, á cantar las verdades á que tanto les amargan.

Es la nueva hoja que se pone en la palestra acompañando á las demás hojas que buscan la reivindicación de la humanidad.

Es la nueva aurora que viene á alumbrar al proletario.

He aquí que como nuevo viene también á derrumbar lo viejo, lo carcomido, lo decrepito, y lo insano existente.

Viene poniéndose en la batalla de los seres arapientos contra los que poseen demasiada ropa para arrinconar en los cajones de los armarios, de los que sufren hambre contra los que tiran en abundancia; de los que producen contra los que no hacen nada y lo consumen todo; en fin viene levantando la voz del esclavo contra la acción del tirano, cual viene toda la prensa obrera en general á la cual nuestro periódico manda su fraternal saludo.

Al principiar nuestra campaña por medio del periódico es con el fin que todo obrero del gremio envíe su colaboración siempre que vaya basada con los principios que prosigue la sociedad y el periódico, que sería:

1.º Lucha económica, que significa combate contra toda clase de opresión y tiranía. partan éstas de donde partan.

2.º Cultura en la forma de escribir y sensatez para mayor desarrollo del periódico.

3.º Las quejas y abusos que se presentan, que sean igual como pasan para no publicar más que la verdad.

4.º Los artículos de fondo que envían algunos compañeros al ser publicables si son muy largos los publicaremos en dos ó más números.

Al hacer estas observaciones no es queriendo imponer un reglamento por que sabemos muy bien que los que aspiran á ser libres no necesitan leyes porque ellos la libertad no quieren convertirla en libertinaje.

Esta es nuestra misión, estos nuestros principios, y esta nuestra noble aspiración.

Dedicados estos principios al periódico saludamos á todos los colegas deseándoles prosperidad.

LA REDACCIÓN.

Divagando

El mundo avanza, y de este avance lento pero firme de la humanidad, surgen las ideas, las discusiones, los descubrimientos, *inventos*, queriendo romper las tinieblas que cubren nuestro origen y disipar las que nos envuelven.

De este afán de investigación, de esta fiebre de la inteligencia para encontrar la completa felicidad humana, nacen las ideas, nacen las doctrinas sobrepujándose unas á otras; batallando unas con otras para asentar su preponderancia en la sociedad, iniciendo el camino más corto para llegar al deseado paraíso terrenal.

Nacen las doctrinas que hemos dicho, sí, y desde su aparición, desde su debut en la sociedad,—si se nos permite la frase—ya encuentran adeptos y enemigos, que sustentándolas y haciéndolas conocer los unos, y combatiéndolas y trabajando por su estacionamiento los otros, que dan margen para la formación de dos partidos opuestos, que combatiendo con la razón, primero y con la fuerza despues, tratan de aniquilarse mutuamente.

Si estas doctrinas interesan únicamente á un número limitado de individuos, los demás componentes de la inmensa sociedad mundial, miramos con mayor ó menor indiferencia las faces de la lucha; pero si estas doctrinas interesan á la humanidad entera, entonces la expectativa es general y la lucha pausada y monótona al principio, toma cuerpo por momentos y lo que solo antes era ilusión ó utopía, se convierte ahora en doctrina inmoral, en doctrina detestable, que hay que extirpar y arrojar de un solo golpe en la noche del olvido.

Pero es tarde; y así como los descubrimientos científicos, han sobrepujando á sus enemigos implantándose sobre todo y apesar de todo; así, las buenas y útiles doctrinas sobrepujando á las viejas doctrinas é hiriendo con su luz á las

tinieblas que envuelven aún hoy al mundo; saldrán gloriosamente vencedoras á dirigir á las futuras generaciones que quizás más prácticas é instruidas que las presentes; vean la luz donde hoy solo vemos la oscuridad, el abismo, el caos.

FELEGG.

Despertemos

Es un sueño letárgico hemos estado sumidos 20 siglos y a pesar de los golpes que hemos recibido; todavía no nos hemos podido despertar.

El sistema social privilegiando al capitalismo nos tienen en la miseria, mientras los capitalistas derrochan á mansalva todo el producto de nuestro trabajo.

Hambre pasan nuestros hijos, y no les podemos llenar sus apetitos más necesarios, mientras que los hijos de ellos tienen abundancia de todo.

Cuando llegan los crudos días de invierno pasamos las amargas racias del viento haracanado por ganar un amargo bocado de pan.

Miramos en nuestros hogares y vemos los demacrados cuerpos de los pequeños que están titiritando esperando un arapo viejo y roto para que cubra sus carnes.

Buscamos quien se compadezca y no lo encontramos, vemos las tiendas repletas, de todo lo que nos hace falta, y no nos determinamos á entrar. ¿Para qué entrar? si sabemos muy bien que al no poderlo comprar el comerciante nos dirá ¿qué hace usted ahí? ¿no sabe que si ve el marchante un arapieto cuerpo no va á querer entrar? ¡Vayase ó lo mando preso!

Estas son las respuestas que hallamos en todo momento, despues de bastantes años de tarea ruda, pasando los rigores del invierno, las calamidades del verano cauroso, la miseria reinante para los explotados en primavera y otoño, y en fin despues de todo lo di-

cho en las cuatro estaciones podré agregar también los 12 meses del año las 4 semanas de cada mes los días de cada semana y las horas de cada día, que pasa nosotros no son otra cosa más que amarguras, dolores, llanto, quimeras, y calamidades de las más horribles que sobre el planeta pasan.

¿Cuándo despertaremos de ese letargo?

El día que principiámos á querer ser hombres; más bien seres humanos que razonamos, que cambiemos nuestros dolores en brizas violentas contra todos los malvados.

Queremos convertir nuestros dolores en odio, no porque nuestra misión sea odiar, pero, por lo mismo, que amamos mucho lo bueno, estamos en un supremo deber de odiar lo malo. (1)

Los seres que amaron la verdad en todas las épocas según marcan las páginas de la historia siempre fueron odiados por los embusteros, y hasta por los incautos, que no se despejaron sus frentes más que en la conservación de las mentiras.

¿Qué nos puede importar este ó el otro dicharacho de cualquier horto contra los hambrientos? Nada nos importa, y si contra nosotros quiere blasfemar, y decir cualquier cosa se lo admitimos esperándolo en todas partes, en la sala, en la plaza, en la calle, en el barco, en el taller, en la fábrica y en todas partes, nosotros estamos prontos en todo momento á refutar al comerciante, al industrial, al propietario, al religioso, al político y á todos los que á la humanidad castigan.

Que lo tengan bien entendido que buscamos la lucha económica compuesta de tres elementos que son razón, verdad y justicia.

Bien podreis reconocer que si algún odio puede haber en los que aman es-

tas tres cosas es: á la sinrazón á la mentira y á la injusticia.

Buscamos la solidaridad y unión de los que nos esforzamos en el trabajo para contrarrestar la avalancha de los opresores que en todos sentidos se nos presentan y decirles queremos libertad por que nos pertenece; queremos pan, hogar y abrigo porque lo producimos; y queremos ciencia porque somos acreedores á ella.

JUAN LLORCA.

Dialogando

(Salvador) ¡Sabes que es algo fastidioso tener que pagarles dieziocho pesos á los marineros, desde la huelga acá?

(Juan) Es verdad, ¡pero si ahí solo parase todo el mal, no sería nada?

(Salvador) Es algo que parece que pica, esto de no querer camalar por las planchadas, diciendo que en tierra hay peones, y protestar contra el modo de comer, nunca están contentos.

(Juan) Es que los embarcadores no los traen tampoco por menos, no se encuentran ó los embarcadores no los buscan.

(Salvador) ¡Cá hombre! es que en esa maldita sociedad acostumbraban á llamarle carnero al que se embarca á menos precio y ellos no quieren pasar por tales.

(Juan) Eso es verdad, pero nos hemos de arreglar de modo que les paguemos menos y no digan nada.

(Salvador) Como.

(Juan) Pues bien, les prometamos 18 les damos 12 cuando vengamos de viaje y despues que vengan á reclamar.

(Salvador) Mira que si hoy protestan mañana tal vez sean capaces de pegar.

(Juan) No te asustes, si amenazan los mandamos meter presos y decimos que son unos revoltosos.

(Salvador) No; para eso vale más ponerles la comida á ración, escasez y mal cocinada para que se harten pronto.

(1) Ahí un proverbio que no recuerdo su autor que dice: El que mucho ama mucho odia.

(Juan) Es un imposible, ¿No ves que ya protestan por la comida?

(Salvador) Pues por lo mismo apretarlos, es el único camino que nos toca tomar.

(Juan) Bueno haremos como tu dices pero mientras tanto buscaremos á ver si los podemos encontrar más baratos cuando protesten por la comida se les cambia por otra peor y así los tendremos al tanto.

Esta conversación la tenían días pasados en un café dos patronos de goleta que si se portan como dijeron en otra ocasión saldrán á luz sus faltitas sin que quede una de ellas atrás, el que la hace de hoy en adelante la paga.

J. Rayo.

No por mucho madrugar

A las cuatro en la esquina, y el que no está se le pondrá un hombre en su puesto.

Es la voz corriente y la ejecución que se ejercita todos los días para con los trabajadores de la Bahía.

¡A las cuatro en estos tiempos! con las heladas mañanas, con frios que horrorizan que amedrentan al que está muy abrigado en la cama.

Cualquiera que despierte á esa hora y vea como se van los hombres para el trabajo á las 3 de la madrugada diría al no conocer las habilidades tiranas de los capitalistas.

Esto es un pueblo de callejeros nocturnos que á toda hora van en capota como los chulos de la corte de España que esperan sus damas cuando salen del cantante. Pero aquí no son ni los rondones de oficio ni los rateros, ni los chulos, aquí son los trabajadores, marineros de la Bahía que si quieren ganarse el jornal han de estar á las 4 de la mañana en la esquina. Hay algunos que viven apartados del trabajo, por pagar menos alquiler y estos si no quieren perder el día, se han de levantar á las dos para llegar á su hora

al puesto que le corresponde (1) despues dicen que no tienen los marineros porque quejarse, y la palabra de varios critinos es que están bien que quieren más —CENTELLA

(1) Advertimos que son muchas las noches que á las 12 no hemos podido ir á casa, no principiando las operaciones hasta las 6 de la mañana nos hacen perder ese tiempo sin hacer nada por caricho de no sabemos quien.

La casa de Risso

Muchas son las quejas que á menudo nos llegan de los barcos que hacen la carrera al Paragnay de dicha casa.

Algo debe haber de verdad, por que creemos que sin un motivo ó una razón no se quedarían barcadas de gente en tierra todos los viajes.

Segun dicen los tripulantes es una completa esclavitud la que les imponen todos los viajes, con querer despues de acudir al trabajo que les corresponde, los hacen pasar al vapor á estibar leña para combustible de la máquina.

En puerto no se dispone de un domingo ni día feriado y se convierten dichos barcos en un cautiverio humano.

Preguntamos ahora. ¿Son los marineros promotores de huelgas ó son ustedes?

Desearia me diese explicaciones el señor Natale por qué despues de preguntarme dónde encontraría diez hombres y haberselo indicado, me dejó en tierra?—A. Marioni.

Avisos de la Comisión

La Comisión Administrativa de esta Sociedad invita al gremio en general á la Asamblea que se efectuará el Domingo 9 de Septiembre, en el local social á las 8 de la noche para tratar una importante Orden del Día. Si existe conciencia en el gremio nadie debe faltar.

En esa Asamblea se rifarán varios objetos á beneficio de la escuela.

La Comisión Administrativa se reúne todos los jueves á las 8 de la noche.

Este periódico recibirá toda denuncia de abuso que se cometa con nuestros compañeros abordo de las lanchas.

Cuando algún obrero se lastime en el trabajo debe comunicarse el hecho á la Secretaría, para tomar las resoluciones que correspondan.

El 29 de Septiembre se inaugurarán las sesiones del 2.º Congreso Obrero, en el local que al efecto se designará.